

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti tentang efektivitas pelaksanaan kegiatan belajar mengajar *online* di tingkat pendidikan dasar Madrasah Ibtidaiyah Ngadirejo Pogalan Trenggalek, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

#### **1. Perencanaan Kegiatan Belajar Mengajar *Online* Di Tingkat Pendidikan Dasar Madrasah Ibtidaiyah Ngadirejo Pogalan Trenggalek**

Perencanaan kegiatan belajar mengajar di MI Ngadirejo telah dipersiapkan guru sebelum pelaksanaan kegiatan belajar mengajar dilakukan. Adapun perencanaan guru sebagai berikut: 1) Penyusunan Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) *online* yang disesuaikan dengan kondisi dan kebutuhan peserta didik, 2) Guru melakukan strategi kegiatan belajar mengajar dengan selalu menjaga interaksi antara guru dengan peserta didik dan juga berkerjasama dengan orang tua peserta didik, 3) Guru merancang bahan ajar, bahan ajar yang digunakan patokan oleh guru yaitu buku siswa.

#### **2. Pelaksanaan Kegiatan Belajar Mengajar *Online* Di Tingkat Pendidikan Dasar Madrasah Ibtidaiyah Ngadirejo Pogalan Trenggalek**

Pelaksanaan kegiatan belajar mengajar *online* dilaksanakan dengan menggunakan aplikasi WhatsApp. Pelaksanaan kegiatan belajar mengajar *online* dilakukan seperti saat pelaksanaan kegiatan belajar mengajar pada umumnya yaitu tetap dimulai dari tahap kegiatan pendahuluan, kegiatan inti sampai kegiatan penutup. Untuk pelaksanaan kegiatan belajar mengajar *online* lebih ditekankan pada pembelajaran peserta didik saat belajar mandiri di rumah seperti membaca, menyimak, mengamati, dan mengerjakan materi pembelajaran.

### **3. Efektivitas Kegiatan Belajar Mengajar *Online* Di Tingkat Pendidikan Dasar Madrasah Ibtidaiyah Ngadirejo Pogalan Trenggalek**

Efektivitas kegiatan belajar mengajar *online* di tingkat pendidikan dasar Madrasah Ibtidaiyah Ngadirejo Pogalan Trenggalek dilihat dari pengaruh dan solusi serta usaha guru dalam memaksimalkan pelaksanaan kegiatan belajar mengajar online maka dapat dikatakan sudah cukup efektif, namun dalam hal keseluruhan guru harus terus mengembangkan diri dan terus menggali kompetensi diri agar kegiatan belajar mengajar *online* selanjutnya dapat berjalan dengan maksimal.

#### **B. Saran**

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui efektivitas pelaksanaan kegiatan belajar mengajar *online* di tingkat pendidikan dasar Madrasah Ibtidaiyah Ngadirejo Pogalan Trenggalek. Dan kiranya demi tercapai mutu pembelajaran yang baik, maka peneliti sampaikan saran seperti dibawah ini:

##### **1. Bagi Kepala Madrasah**

Sebaiknya kepala madrasah terus meningkatkan pengawasan kinerja para guru sehingga guru termotivasi untuk terus meningkatkan kompetensinya dalam bidang keguruan serta memberikan pelatihan kepada guru agar kedepannya mampu menciptakan pendidikan yang berkompeten di bidang pendidikan.

##### **2. Bagi Guru**

Sebaiknya penelitian ini dapat menjadi bahan kajian untuk guru dalam meningkatkan kreativitas dalam bidang informasi teknologi, serta agar kedepannya mampu memberikan berbagai inovasi ketika melaksanakan kegiatan belajar mengajar sehingga dapat terciptakan pembelajaran yang lebih menarik dan menyenangkan dengan hasil maksimal.

##### **3. Bagi Madrasah**

Sebaiknya hasil penelitian ini dapat digunakan untuk mengembangkan lembaga pendidikan MI Ngadirejo agar menjadi lebih

baik lagi. Serta dapat dijadikan sebagai pelatihan guru untuk menerapkan kegiatan belajar mengajar secara *online* agar kedepannya dapat berjalan dengan maksimal. Sehingga lembaga MI Ngadirejo memiliki pendidik yang lebih berkualitas dan berkompeten di bidangnya.

4. Bagi Penelitian yang Akan Datang

Sebaiknya penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan kajian serta referensi oleh peneliti yang akan datang agar dapat melakukan penelitian yang lebih baik lagi dengan mampu menggali data yang lebih lengkap dan menggunakan pendekatan atau instrument yang lebih beragam, sehingga diperoleh hasil penelitian yang lebih sempurna dan mudah dipahami oleh pembaca.

5. Untuk Perpustakaan UIN SATU Tulungagung

Sebaiknya hasil penelitian ini dapat dijadikan tambahan literature dan referensi di UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung dalam bidang pendidikan terutama yang berkaitan dengan efektivitas kegiatan belajar mengajar *online*.

Demikian saran-saran yang peneliti kemukakan, semoga bermanfaat dalam kemajuan dan keberhasilan pendidikan yang akan datang.